



Se publica  
los  
JUEVES

# LA UNIÓN

Se publica  
los  
JUEVES

SEMANARIO INDEPENDIENTE

JACA: Una peseta trimestre.

Resto de España 5 pesetas año.

Extranjero 7'50 pesetas año.

AÑO XXXIV

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Calle Mayor, 32

JACA 26 de Diciembre de 1940

FRANQUEO  
CONCERTADO

Toda la correspondencia a  
nuestro Administrador

NÚM. 1.791

## LA VENIDA DEL MESIAS

Hoy celebra nuestra santa Madre la Iglesia católica una de sus más grandes solemnidades: justo es pues, que a su memoria dediquemos parte de nuestras tareas.

Refiérenos la historia que el primer año de nuestra era, fué el señalado para separar de una manera clara y decidida, el carácter de dos épocas completamente distintas, y los libros sagrados nos demuestran que en dicho año cumplieron las profecías, viniendo a traducirse en realidades todos los símbolos, y a significarse sin vacilaciones ni dudas, los enigmas y figuras de la antigua ley.

Una y otros nos convencen asimismo, de que la venida del Mesías, la llegada del prometido de las gentes, ocasionó la más inmensa alegría en todas las naciones; y

no hay duda alguna, que la saludable y extraordinaria influencia que dejó sentirse con el acontecimiento que hoy conmemoramos los católicos, tanto en el período histórico mencionado como en los tiempos posteriores, se halla en la conciencia de todos, como que imprimió desde luego en la vida del espíritu y la materia, un sello indeleble de satisfacción, de libertad, de progreso y de bienandanza en el corazón de todas las sociedades.

Día es hoy de gratos recuerdos y de halagüeñas esperanzas; y al manifestar nuestra identificación con los unos y las otras, «Regocijémonos por el fausto natalicio del Hombre-Dios, y cantemos y alabemos al Señor, de cuya gloria están llenos los cielos y la tierra, y bendigamos al que viene en nombre de Dios a dar paz a los hombres de buena voluntad».

riencia y de sabios consejos a las juventudes disciplinadas de la Patria, hay todo un itinerario cumplido de trabajo y de sacrificio, que plantea las sienes del primer Capitán de España. Pero por suerte, y para suerte nuestra, es la misma voz viril y enérgica la que nos llamó entonces, y ahora nos llama, al quehacer y al deber, con rigidez y constancia, al concilio de la Unidad, a la lealtad acrisolada «para que donde no se ponía el Sol, el Sol no se ponga más». Y ¡Arriba España!

De *TAJO*, núm. 30—21 de Diciembre de 1940.

## Navidad

Del concurso abierto por el Consejo Diocesano de las jóvenes de A. C. entre los centros Parroquiales.

Desde la noche iluminada por la luz espiritual de una humildad infinita en que nació el Hacedor de cielos y tierra bajo un pobre cobertizo, el mundo cristiano celebra todos sus aniversarios con una explosión de alegría que se une a la primera noche de Navidad: «Gloria a Dios en las Alturas y paz en la tierra a los hombres de buena voluntad». ¡Navidad!... ¡Hogar!... ¡Fiesta de amor santo, de ternura! Todos los corazones se sienten niños esa noche. El corazón de Jesús está dando sus primeros latidos dentro del cuerpecito del Niño de Belén. El corazón de todos los milagros y de todas las santidades; el que perdonó a María Magdalena; el que habló en la cruz para llevar al reino de los cielos al buen ladrón; el que resucitó a Lázaro; el que a pesar de las rudas persecuciones que ha sufrido reina en los corazones de los buenos españoles. Ese corazón empieza a palpitar ahora, y el cuerpo del Niño Jesús tiene frío. Todos los hogares cristianos quieren calentarlo. Y nosotras, jóvenes de Acción Católica, que ostentamos la cruz, símbolo de la Redención que viene a realizar el Dios Niño y emblema de nuestra vocación al apostolado, hemos venido trabajando todo este tiempo de adviento para que en Jaca no haya un solo hogar sin que se celebre en él cristianamente esta fiesta: este gran Misterio que tres veces al día, «El Angelus», tañido por todas las campanas de la cristiandad recuerda al mundo católico.

Preparémonos dignamente todos para que el Niño Jesús nazca en nuestras almas, y que éstas no estén frías, sino caldeadas por el fuego vivificador de la fe y del amor. La madre hará que rece la hija para que llegue su oración caliente a Belén, y cantará al niño, que se duerme esa noche y mira con ojos muy abiertos al sagrado juguete de la cunita de un «nacimiento», como todo aquello que está allí representado por musgo verde, figuritas de barro,

ovejitas, estrellas de brillante papel, y blanca nieve de polvos, sucedió hace 1940 años. Belén estaba frío, con nieve; la Virgen y San José llegaron y no encontraron posada, se guarecieron en un cobertizo y allí nació el Niño Jesús. ¡Qué hermosa lección para todos!

El sublime Misterio Eucarístico nos trae al Niño Dios para que duerma recién nacido en nuestro corazón como durmió allá en el pesebre de Belén. Que lo caliente mucho nuestro amor, porque está fría la noche y es... NOCHEBUENA.

Centro Parroquial de las jóvenes de A. C. de Jaca

## De Acción Católica

Las Mujeres de A. C. de esta ciudad, celebrarán Dios mediante el día 29, la clausura de su campaña pro-seminario con una hermosa conferencia por el doctor don Ricardo Horno de Zaragoza. Dado el prestigio del orador se suplica la asistencia a dicho acto, quedando prohibida terminantemente la entrada a los menores de 14 años. A las 12 de la mañana en el Teatro Unión Jaquesa.

## DEPORTES

### Campeonatos de España en Candanchú

Al objeto de entrenarse, y por mediación de la Federación que ha prestado su concurso, un grupo de nuestros mejores esquiadores, entre los que se cuenta algún campeón nacional, saldrá el día 25 para una conocida estación invernal, con objeto de practicar piernas, con vistas a futuras competiciones, aprovechando especialmente las ventajas del teleférico.

Mucha suerte, progresos y felicidades.

Ya está decidida la fecha y lugar de los Campeonatos de España para la temporada 1941.

El lugar, Candanchú, donde el pasado año, la falta excepcional de nieve, motivó la suspensión, y fechas, aunque no con absoluta seguridad del 15 al 20 de marzo.

Suponemos que, dada la excesiva cantidad de blanco elemento caído hasta la fecha, y el tiempo frío que endurece esta base, asegurando su permanencia hasta muy avanzada la Primavera, no se repetirá el caso, y la afición podrá gozar enteramente de las delicias de aquellas hermosas pistas, las más apropiadas para certámenes de esta naturaleza.

Conforme se vayan conociendo, daremos los detalles que complementen esta noticia.

DUMAS

## Dos discursos

«Se deshace la máquina, pero la obra queda. Nuestra obra cois vosotros, los 720 oficiales que mañana vais a estar en contacto con el soldado, que lo vais a cuidar y dirigir; los que, constituyendo un gran núcleo del Ejército profesional, habéis de ser, sin duda, paladines de la lealtad, la caballerosidad, la disciplina, el cumplimiento del deber y el espíritu de sacrificio por la Patria... Esto dijo a los caballeros alumnos el 14 de julio de 1931 «en los días tristes de la decadencia española, el Director de la Academia Militar de Zaragoza, en su discurso de despedida.

«De cómo salió aquella generación, aunque corta, os lo dicen los campos de batalla, os lo dicen las victorias de España, os lo dice aquella masa de 900 oficiales, antiguos combatientes de la guerra, guerreros de España, que llevan sus pechos cubiertos con las cruces del honor y sus cuerpos cosidos por las balas enemigas». He ahí la respuesta dada a sus propias palabras por el Generalísimo, Jefe de nuestro Estado, al General Franco, que fué Director de la Academia. Respuesta eco de su misma voz, en el mismo solar lleno de ilusiones cuya restauración ha ido a presenciar.

Entre el discurso de 1931 y el de 1940 ha transcurrido cerca de un decenio, pero el paso gigantesco dado en nuestra Historia equivale a un lapso de tiempo mucho mayor. Aquel «celo y entusiasmo juvenil» que Franco puso en la creación y marcha de la Academia, en el porvenir militar de los 720 oficiales, se hizo sazón de expe-

riencia, comprobación y ratificación de gozosa y tremenda profecía española. Cruces de honor y balas enemigas decoraron los pechos mozos de aquel plantel de cadetes, alumnos, discípulos de Franco a los que él envió a predicar la buena nueva del espíritu de sacrificio por la Patria.

«No es lo mismo dirigirse a una juventud que da su corazón a la vida militar que dirigirse a una generación que vuelve de los campos de batalla.» Porque en medio hay casi un decenio histórico que equivale a una nueva época. Se deshizo la máquina. Los enemigos de nuestra Patria pusieron en ella sus torpes y sucias manos para destrozarla. Pero quedó la obra. Cumplióse la profecía. El estilo es el mismo. ¡Qué admirable y profunda emoción histórica la de estos dos discursos del Caudillo! «No olvidéis—ha dicho ahora a los cadetes—que salisteis del solar intelectual de las clases medias españolas y que hay otras generaciones que esperan en las Universidades para poder entrar en el camino de la Patria, para seguir escribiendo esta Historia de España».

Los labios de Franco han pronunciado la palabra que es clave de nuestro resurgimiento, la palabra vitalmente histórica: unidad es decir, según la perfecta definición de su discurso, «nación apretada y fundida detrás de las banderas que con el esfuerzo, la lealtad y la disciplina, han de ser más gloriosas». La aspiración de Franco en 1931 y en diciembre de 1940, su palabra de orden, su consigna, ejemplo de consecuencia y de rectitud política, es la misma. Desde aquel discurso de apostolado nacional, de precursora profecía falangista, a este otro, colmado de expe-



## EL ALCALDE PRESIDENTE DEL EXCMO. AYUNTAMIENTO DE ESTA CIUDAD

**HACE SABER:** Que por agentes de mi autoridad se comenzará el día 26 del actual al reparo a domicilio de las cédulas de inscripción que han de servir para la formación del censo de población de esta ciudad referido a la noche del treinta y uno de diciembre de mil novecientos cuarenta.

Es de advertir en primer lugar, que dicho censo **NO TIENE FINES FISCALES**, ni acción de vigilancia sobre el habitante, por el contrario resultan muchas veces perjudicadas todas aquellas personas que por descuido no se hallan incluidas en el mismo, ya que son muchos los documentos que diariamente se solicitan con relación al mentado censo.

Los cabezas de familia y jefes de establecimientos, tienen el deber inexcusable de llenar las hojas de inscripción.

A partir del día primero de enero de 1941, los mismos agentes que hicieron su distribución procederán a la recogida domiciliaria de las hojas de inscripción, la cual deberá ser terminada el día 15 del citado mes de enero.

Ninguna persona, sea cual fuere su clase, condición, fuero o categoría, puede excusarse de recibir la cédula de inscripción censal que le sea presentada por los agentes citados o por delegado de la Junta municipal, ni devolverla bien llena a los mismos.

Los que así no lo hicieren serán castigados con la pena de dos meses y un día a un año de prisión, que el artículo 323 del Código Penal vigente establece para los que desobedecieren gravemente a la autoridad o a sus agentes, o a los funcionarios públicos en el ejercicio de las funciones de su cargo.

Lo que hago público para conocimiento general, esperando que el vecindario dispensará su cooperación decidida a la jefatura de dicho censo de población, demostrando una vez más su ejemplo de ciudadanía.

Jaca, a diez y nueve de diciembre de mil novecientos cuarenta.—El Alcalde, *Francisco García*.

## EJERCICIO ESPIRITUAL DE FIN DE AÑO

En la noche del 31 de diciembre de 1940 al 1 de enero de 1941, en la iglesia de nuestra señora del Carmen.

### HORARIO

A las 11 en punto, salida de la procesión, Exposición de S. D. M. y oraciones de la noche, Invitatorio de Maitines, y terminado el *Sacris Solemnis*, ejercicio espiritual propio de esta noche.

Terminado el ejercicio, oraciones de la mañana y preparación para la Sagrada Comunión, y acto seguido, Misa solemne cantada por los adoradores, pudiendo comulgar todos los que asistan, aunque no pertenezcan a la Adoración Nocturna.

Concluida la Misa, acción de gracias y Reserva de Su Divina Majestad, con lo que termina el ejercicio.

### OBSERVACIONES

Podrán asistir los Tarsicios acompañados de personas mayores, que se encarguen de su cuidado.

Desde las diez de la noche se abstendrán de toda comida y bebida, por respeto al Sacramento, los que hayan de comulgar.

Se recuerda que en el Real Servicio de nuestro Rey Sacramentado, ni hombres ni mujeres deben usar guantes.

Se aplica esta Vigilia por el alma de don Juan Barberá, Beneficiado de la Santa Iglesia Catedral (q. e. p. d.).

Jaca, diciembre de 1940.

## CORREOS

Hasta el día 3 de Enero inclusive toda la correspondencia franqueada con veinte céntimos en adelante, llevará forzosamente una sobretasa de diez céntimos a favor del Patronato Nacional Antituberculoso.

Las tarjetas postales, la llevarán de cinco céntimos.

## DE LA ALCALDIA

En el Boletín Oficial número 291 correspondiente al veintinueve del actual, aparece anuncio convocando a oposición y concurso para proveer en propiedad las siguientes plazas vacantes en este Ayuntamiento:

**OPOSICION.**—Una plaza de auxiliar administrativo para señorita mecanógrafa.

**CONCURSO.**—Una plaza de Aparejador; una plaza de Sereno; dos plazas de obreros de la Brigada de limpieza; una plaza de mozo de limpieza en el Matadero; una plaza de Sepulturero; cinco plazas de Vigilantes de Arbitrios.

Las condiciones requeridas pueden examinarlas los interesados en el tablón de anuncios de esta Casa Consistorial en donde aparece anuncio sobre el particular.

El plazo para la presentación de instancias y documentación termina con el día 29 de Enero de 1941.

Jaca 24 de Diciembre de 1940.—El Alcalde, *Francisco García*.

## CENTRAL NACIONAL SINDICALISTA

Por el presente anuncio se ruega a don Pedro Gracia Gracia se persone por las Oficinas de esta Delegación lo antes posible, para tratar de un asunto de su interés.

Por Dios, España y su Revolución Nacional Sindicalista.

Jaca 24 de Diciembre de 1940.—El Delegado Sindical Local.

## Delegación Comarcal de Sindicatos

Se recuerda a todos los empresarios la obligación moral que tienen de ayudar a los que de ellos dependen a fin de que las fiestas de Navidad tengan la tradicional significación.

Diariamente se publican en la Prensa noticias de que las empresas conceden gratificaciones navideñas.

Espero que esta Comarca no quedará a la zaga en tan loable proceder.

Por Dios, España y su Revolución Nacional Sindicalista.

Jaca 24 de Diciembre de 1940.—El Delegado Sindical Comarcal.

## En la Iglesia de Nuestra Señora del Carmen

### De Navidad a Reyes

Día 25 31.—Solemne Octavario en honor del Niño Jesús; para los niños y niñas, a las 5 de la tarde; para los demás fieles a las 7.

Nota: Para los niños que asistan al Octavario habrá una rifa el día 1 de enero a las 6 de la tarde.

Día 27.—Función de la Asociación de la Milagrosa, con los cultos ordinarios; comunión general a las 8, y función a las 7 de la tarde.

Día 29 domingo.—Además de las misas ordinarias, habrá misa a las 12.

Día 31.—A las 7 de la tarde comienza el Triduo en honor de la Virgen del Pilar, en el que predicará el R. P. Blas de Cáseda, Capuchino.

A las 12 de la noche, SOLEMNE VIGILIA EXTRAORDINARIA de la Adoración Nocturna con misa cantada.

Día 1.—Además de las misas ordinarias, habrá misa de 12 y media.

Día 2.—A las 9, misa de comunión general administrada por el Ilmo. Sr. Obispo como final del Triduo en honor de la Virgen del Pilar.

A las 7 de la tarde, bendición Pontifical.

Día 3.—Primer viernes de mes con los cultos acostumbrados.

Día 5 domingo.—Misa a las 12.

Día 6.—Además de las misas ordinarias habrá también misa a las 12 y media.

## Asociación de Caballeros de Nuestra Señora del Pilar

Constituida canónicamente en esta ciudad de Jaca con muy nutrido y ejemplar número de socios, la Junta Directiva tiene el honor de convocar a todos sus miembros y aspirantes a Junta general, que para tratar asuntos de sumo interés se celebrará en uno de los salones de la planta baja del Palacio Episcopal el próximo domingo día 29 a las 5 en punto de la tarde con la anuencia y aprobación del Excelentísimo señor Obispo.

Se ruega a todos la más exacta puntualidad en bien de la Obra.

*La Junta Directiva.*

## Gacetillas

Las informaciones publicadas por la prensa diaria dicen que este año se ha jugado mucho a la lotería. Se vendió la casi totalidad del papel, circunstancia que motivó un gran interés y expectación el día del sorteo. Barcelona y Madrid han sido los más favorecidos por la suerte. El premio gordo está muy distribuido y ha llevado las alegrías de su visita a numerosos hogares. Del tercer premio un vigésimo ha sido para Jaca. Lo adquirió en Madrid el carabnero de esta Comandancia Félix Herrero y de él dió participaciones a sus familiares y a varios compañeros de oficina. La suerte les ha favorecido con unos miles de pesetas y nosotros les felicitamos cordialmente, deseándoles toda clase de satisfacciones.

Organizado por las Mujeres de Acción Católica, —cuya laudable iniciativa ha encontrado valiosas cooperaciones y aportaciones espléndidas—ayer a las cinco se celebró en el Seminario Conciliar un reparto de prendas de abrigo entre las clases humildes de nuestra ciudad.

Dió lugar este acto a una fiesta religiosa en la Capilla y seguidamente el P. Ineva explicó el alcance de esta labor de Acción Católica, en forma expresiva y elocuente.

Nuestro Prelado pronunció un sentido discurso, exhortando a todos para que estas obras de tanto valor social encuentren entre nosotros las simpatías y cariños que merecen y sean motivo para acercarse a los humildes llevándoles consuelos espirituales junto a la ayuda material ahora tan necesaria.

Los niños de Auxilio Social tuvieron a su cargo el amenizar con variados cánticos esta simpática fiesta.

En la mañana del sábado último y ante una numerosa concurrencia de fieles, nuestro Excmo. Prelado ha administrado solemnemente Ordenes Sagrados en la iglesia del Carmen, confiriendo el subdiáconado a don Miguel Lés y don Ricardo Lacosta; y los Ordenes menores a don Victorino Cortés, don Jesús Beltrán y don Ramón Cay, todos alumnos de este Seminario, recientemente regresados de cumplir sus deberes militares durante la última guerra de liberación. En el mismo acto han sido ordenados: de presbítero, el P. Cecilio Arellano; de diácono, el P. Fernando Negrillos, los dos escolapios de los Colegios de Sos del Rey Católico y Jaca, respectivamente, y de subdiácono Fr. Ni-

colás Loperena, agustino recoleto de la residencia de Valentuñana. A todos expresamos nuestro parabién.

Se ha publicado por el Obispo un edicto convocando a Concurso para la provisión de los curatos que se hallan vacantes en esta diócesis. El plazo para firmar los aspirantes terminará el día 14 del próximo Febrero, y los ejercicios literarios tendrán lugar en el Seminario Conciliar los días 19 y 20 del mismo mes. El número de parroquias vacantes asciende a ochenta y tres, figurando entre ellas algunas tan importantes como Jaca, Ansó y Hecho (de Término); Salvatierra, Biota, Biel, Ballo, Berdún, Jasa, Panticosa, Sallent, Aragiés del Puerto, Canfranc, Embún (de Ascenso) y otras de menor categoría.

El día 16 último falleció en Barcelona la bondadosa y apreciable señora doña Pilar Periel Gil, viuda de Palou, familia de la que en Jaca se guarda muy grato recuerdo.

Al recuperarse Barcelona y terminada la guerra, una de las primeras preocupaciones de la malograda señora fué visitar nuestra ciudad y a los muchos familiares y amigos con que aquí cuenta, visita que realizó este verano último. Fue entonces cuando supimos de sus privaciones y sufrimientos durante el asedio rojo, sorprendiéndole ahora la muerte cuando el cariño de sus hijos y sus solicitudes la compensaban de los sufrimientos pasados.

Descanse en paz y Dios conceda a sus hijos y demás familia, —a los que hacemos presente nuestro pésame—resignación en la desgracia que les aflige.



### TERCER ANIVERSARIO

Todas las misas que se celebren el próximo sábado 28 en la Catedral y en la iglesia del Carmen, serán aplicadas por el alma de

## DON CONSTANCIO PZOS LAVIÑA

### Comandante de Artillería

con motivo del 3.º Aniversario de su fallecimiento  
E. P. D.

Sus apenados viuda, hijos, hermanos y demás parientes, agradecerán a sus relacionados la asistencia y oraciones por el eterno descanso del alma del finado.

**Compraría** una balanza de 10 kilogramos. Informes en esta imprenta.

**Se vende** la casa n.º 2 de la calle del Coso de 3 pisos, propia para industrial. Dirigirse Puerta Nueva n.º 12 primer piso.

**Poseo** para alquilar local propio para almacén, garaje, carpintería etc. Razón en esta imprenta.

## El Barato

### Compra-Venta

Calle Joaquín Costa núm. 8, 2.º (antes Sol)

Tip. Vda. de R. Abad Mayor 32 — Jaca